
2023/10/15

1

神的兒子們、人的女子
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亞當剩下兩個兒子，一個該隱、一個塞特，這兩個後裔裡面，

就是塞特的後裔比較敬虔一點，雖然比較敬畏上帝，

算是長命富貴，都是活個八、九百歲，然後生子甚多，

可以說福祿壽財喜都有。可是你記載這些，你覺得有一種極大的空虛。

傳6:3 人若生一百個兒子，活許多歲數，以致他的年日甚多，

心裡卻不得滿享福樂，據我說，那不到期而落的胎比他倒好。

那人雖然活千年，再活千年，卻不享福，眾人豈不都歸一個地方去嗎？

我們不管是在貧乏或在豐富當中，不管是物質的貧乏或物質的豐富當中，

人如果沒有在上帝裡面找到平安、沒有行在上帝的光

和愛和真理當中的時候，我們有的就是空虛。

所羅門是一個認識上帝的人，就跟塞特的後裔一樣認識上帝，

親愛的弟兄姊妹，即使你認識了上帝、你信靠上帝，

你沒有跟隨上帝而行，那就好像什麼呢？
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知道、但是不去行，這實在是我們人可憐的地方，

我們知道上帝，可是又不願意去親近祂，又在上帝的恩典中不想去跟隨祂，

這是人可怕的惰性和罪性。

塞特的後裔，很長命富貴、蒙神賜福，可是生命呢？就是無聊，

太多的基督徒神學家講過：主，你按著你的形像造了我們，

如果我們不是在你裡面得到安息、得到喜樂，

如果我們不是在你裡面得到盼望、行在你的話裡面，

我們永遠沒有安息，我們永遠沒有喜樂，我們永遠沒有滿足，

一旦得到滿足的那一剎那，恐怕就開始恨惡和空虛，我想我們犯罪都是這樣子，

我們一生，人都行在自作孽不可活，又擺脫不了的痛苦當中，

滿足是現況，有意義是過去和現在，盼望是將來，

我們不僅是現在好，而且我們指望明天會更好。

在人類的世界裡面，我們看到的是逐漸的冷化、死亡、離開、分散、仇恨、

忘懷、空虛，除了留下無限的空虛、無限的難過以外，人生沒有留下什麼，

可是當有人開始信靠上帝的時候就不一樣了。
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5:21-23 塞特的子孫裡有一個叫以諾，

以諾活到六十五歲，生了瑪土撒拉。

以諾生瑪土撒拉之後，與神同行三百年，

並且生兒養女。然後他活了三百多歲就過世了。

比起同時代的人，他的生命是三分之一強，

可是他生命很豐富，豐富在與神同行。

以諾因著上帝的恩典，他能夠信靠上帝、以上帝為他所愛、所喜、

所樂、所依靠的，他依靠那不會改變的，他依靠那永遠的生命，

他的生命就豐富，同行就是他喜悅的、他信靠的、他愛的對象，

我們盡心、盡心、盡力、盡意愛主我們的上帝，

以諾與主同行就表示一件事，他在每一件事上信靠上帝。

後來神把他取去了，我想神把他取去，就是他跟神的同行、跟神的結合、

對神的信靠是這麼美，以致於他不經過死亡，他就直接到了上帝那裡去…
5:28-29 拉麥生一個孩子叫作挪亞，說：「這個兒子必為我們的操作

和手中的勞苦安慰我們，這操作勞苦是因為耶和華咒詛地。」



2023/10/15

2

5:32 挪亞五百歲生了閃、含、雅弗。

在挪亞生平，不知道他建方舟花了多少的時候，有人說是一百年，

五百歲生閃、含、雅弗，六百歲的時候進到方舟裡面去。

6:1,4 當人在世上多起來，又生女兒的時候，神的兒子們看見人的女子美貌，

就隨意挑選，娶來為妻。那時候有偉人在地上，

後來神的兒子們和人的女子們交合生子，那就是上古英武有名的人。

神的兒子是什麼我們不知道，人的女子是指什麼我們也不大確定，

但是他們生下來的都是偉人、英武有名的，有三個解釋，

第一個、神的兒子是指墮落的天使，他們選漂亮的女人結婚，

生下一些非常能幹的一群人。

第二個、神的兒子是指塞特的後裔，因為塞特比較敬畏，

人的女子是指該隱的後裔，因為該隱的後裔沒有什麼敬畏上帝的心，

塞特的後裔跟該隱的後裔不應該通婚的，因為義與不義的、敬虔與不敬虔的、

信與不信的，不應該同負一軛、不應該混同了，會把信仰破壞了，

可是當他們結婚生了一些很英武有名的人，但是讓上帝不喜悅。
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第三個解釋、就是神的兒子是指那些王公貴族，

詩82:6 神稱那些王公貴族為至高者的兒子，因為他們有上帝給他們權柄在治理。

人的女子就是一般平民老百姓的女人。

這是挪亞的時代，大家就是吃喝嫁娶，人子再來的日子，就跟挪亞一樣。

太24:37-39 挪亞的日子怎樣，人子降臨也要怎樣。

當洪水以前的日子，人照常吃喝嫁娶，直到挪亞進方舟的那日；

不知不覺洪水來了，把他們全都沖去。人子降臨也要這樣。

當你什麼時候不信靠上帝的時候，當你什麼時候覺得可以在

其他東西找到依靠、找到快樂的時候，那你就越來越多的恐慌。

不知不覺洪水來了，大家都在吃喝嫁娶中，不知不覺開始忘記上帝，

然後罪惡就越來越多，多到一個地步，耶和華後悔！

上帝因為我們的錯誤祂會改變，也因為我們的悔改祂也會改變，

我們希望我們的悔改，造成上帝的好的改變，就是祂不降所說的災，

跟祂對尼尼微一樣，而不要後悔造我們要把我們消滅掉，

我們要停止上帝的後悔，我們趕快悔改，回到上帝那裡去。


